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香港文匯報訊（記者 李陽波、俞晝 西安、

杭州報道）「今天是你的生日，我的中

國……」國慶節一早還不到八點，在陝西西安

生活工作的港人羅沛賢，就抱着女兒坐到電視

機前等着看慶祝大會。十年前，羅沛賢在北京

上學時曾親歷60周年閱兵，十年後在西安看

70周年閱兵高清直播。「雖然視角不同，但那

種中國人的驕傲和自豪，以及對祖國母親最深

切的愛，無論何時何地卻永遠都是一樣的。」
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羅沛賢是土生土長的香港人，2006年看到內地巨
大的發展機遇，他毅然辭去香港的工作，先是

赴北京上學，然後又機緣巧合來到西安。在內地十多
年來，羅沛賢的事業發展越來越好，特別是「一帶一
路」倡議提出之後，更是讓他如魚得水。多年來，無
論是在北京還是在西安，「每每聽到『祖國母親』和
『我愛你中國』時那種強烈、迫切的情感，是很多內
地朋友所無法體會的。那不僅是一種身份的象徵，同
時更是重獲『母愛』之後加倍的珍惜。」

「依靠祖國香港才能發展」
2009年，羅沛賢在首都師範大學求學時恰好遇到60
周年國慶閱兵。「還記得那一次，早幾天整個北京城便
瀰漫在一片歡樂的海洋中。因為是第一次，所以我就特
別想去看看。」雖然最終經多方努力還是無法到現
場，但這並沒有澆滅了羅沛賢的熱情。「那天天還沒
亮，我就到了長安街附近離警戒線最近的地方。」突
然，遠遠地，羅沛賢看到一支受閱部隊排着整齊的隊伍
向天安門廣場方向進發。儘管距離遙遠，看到的影像甚
至有點模糊，但那種中華男兒天生保家衛國的血性，忽
然便讓羅沛賢全身的血液都沸騰了。「從那一刻起，我
就暗暗發誓這一生都將為這個國家而奮鬥。」
今年的國慶閱兵，不僅讓羅沛賢大開眼界，同時更
是讓他豪情萬丈。「陸軍、海軍、空軍、火箭軍、戰
略支援部隊，軍種齊全；99A坦克、東風洲際導彈、
『殲-20』戰鬥機、無人機，威名遠揚。」看着鬥志
昂揚的威武之師從天安門受閱而過，羅沛賢突然便明
白了「召之即來、來之能戰、戰之必勝」這句話的含
義。「其實，從記事起，我便對人民軍隊充滿了感
情。」 羅沛賢透露，自己在九龍長大，老家附近便
是著名的東江游擊隊抗戰舊址。他們的故事，不僅陪
伴了整個童年，同時更讓自己明白了國家和民族的尊
嚴。
「只有依靠強大的祖國，香港才能發展，也只有祖

國的溫暖，才能讓香港人幸福。」

望港青多了解祖國科技力量
「閱兵太燃了！」
「昨晚調了今早十點的鬧鐘看閱兵式，沒想到九點

就興奮地起來啦。」中國香港（地區）商會——浙江
會長、戴德梁行杭州、南京、合肥公司總經理湯耀光
昨天接起香港文匯報記者電話的時候，電視裡的歡聲
笑語也隨之傳來，「特別是聽到咱們祖國從站起來到
富起來到強起來那段話，我很有感觸。」
2003年，看到內地房地產市場的蓬勃興起，湯耀
光北上創業，輾轉多地後留在了杭州。「雖然當時香
港地區的經濟狀況更好，但內地的發展速度實在是太
快了，平地起高樓這樣的情景隨處可見，因為我自己
從事的是房地產行業，我覺得在這樣的發展速度下，
內地的相關機會會更多。」
回顧當時的決定，湯耀光直言做得太對了！2007

年，湯耀光索性在杭州置業，將事業的大本營紮在了
內地。「香港競爭非常激烈，年輕人畢業後的選擇並
不多，但內地仍有很多的機會，也很珍惜來自香港的
人才。」
「我覺得自己很幸運，能生長在一個國力昌盛的國

家，俗話說有國才有家，看到閱兵儀式中先進的武器裝
備，以及積極向上的年輕的軍人們，我能感受到十足的
安全感和自豪感。」湯耀光坦言對小部分香港人的行為
覺得遺憾，他建言應該多讓香港的年輕人看到祖國的科
技和軍事力量，因為這才是真正值得驕傲的事。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉、
敖敏輝 福州、廣州報道）海峽兩
岸青年交流協會執行長鄭博宇今年
是第一次參加閱兵觀禮，「以前都
是在電視上看，第一次親臨現場，
那種震撼感難以言表，非常鼓舞人
心。」
閱兵開始時，鄭博宇盡量克制自
己的情緒，可是看到閱兵方隊、機
械化方隊、各種現代化武器陸續亮
相時，禁不住搖旗鼓掌，淚水在眼
眶中打轉，激動的心情溢於言表。
「我們感覺到中國的發展正由大國
變成強國的步調，也感受到在大陸
發展是一件很美好、很幸福的事
情。」鄭博宇說。

會議室觀禮 港澳台生擠爆
在廣州，暨南大學臨床醫學專業
的洪子朝，和多名港澳台同學，聚
集在暨南大學校友樓，激動地看完
了慶祝新中國成立70周年大會和
閱兵式整個過程。「大陸的『阿兵
哥』紀律嚴明，精神抖擻，軍人就
應該是這樣子，我很喜歡。」洪子
朝說。
此次慶祝大會和閱兵式，吸引高
校大學生的普遍關注。為方便同學
們觀看，暨南大學向假期留校的港
澳台學生發出邀請，提供了會議室
給他們觀看慶典。最終，有100多
名港澳台學生報名，擠滿了會議
室。
洪子朝與另外3名台灣同學，早

早來到現場。事實上，這已不是他
第一次觀看國慶閱兵式了。他從小隨父母來到大
陸，並在這裡完成了小學階段教育，初中和高中
則是在台灣。

冀在陸執醫 惠兩岸民眾
他說，10年間中國大陸發生了巨大的變化，

就收看節目的電視來說，科技元素更多了，畫面
明顯清晰了很多。
今天（1日）的現場，他和100多位暨大學生聚

精會神，精彩處歡呼鼓掌。洪子朝自小喜歡看軍
事題材影視節目，對保家衛國的軍人十分崇敬。
洪子朝目前正在上大三，畢業後，他期待能夠

在大陸執醫，治病救人。也期待台灣和大陸有更
多互動，讓兩岸居民受惠。

香港文匯訊（記者 李昌鴻
深圳報道）在祖國迎來70華誕
之際，深港物流界近20人昨日
上午聚集羅湖，共同慶祝國慶
和觀看國慶閱兵儀式直播。他
們紛紛揮舞着國旗，唱着愛國
歌曲，表達對祖國深深的熱
愛。
港企東捷運通集團董事長黃

鵬表示，今天（1日）是新中國
成立70周年，我們國家展示了
嶄新的面貌和新的發展，所以
令他非常之激動，心裡非常受
鼓舞。他稱，他來深圳發展已
有15年，從當初單打獨鬥到現
在擁有上百人的團隊，並在上
海、廣州等許多城市有業務網
點，因此十分感恩祖國給予的
發展機遇。為此，他提前召集
兩地物流界人士共同慶祝國慶
70周年和觀看國慶閱兵直播，
感歎祖國日益強大。
他稱，看到國家許多先進高

端的武器裝備心裡十分高興，
國家的國防建設取得了巨大的
成就，可以很好保衛國家安
全。
香港寧德市同鄉總會青年部

委員陳綺琴表示，她很高興能
夠與香港和深圳朋友一起共同
慶賀新中國成立70周年，現在
中國人民不僅僅站起來，還要

持續騰飛。香港寧德市同鄉總
會青年部委員林健翔表示，國
慶盛典非常棒，祖國現在非常
強大。
深圳物流界人士看到國慶閱

兵直播時愛國熱情高漲，他們
平日就與香港同行情誼濃厚，
在物流和貨代業務方面均有深
入的合作和交流。

船王曾孫：
珍惜今日幸福

香港文匯報訊（記者 張帆 上海報道）在上海工
作的日程和計劃排得很滿，但「中國船王」第四代
後人陳中威還是把「十．一」這一天專門空了出來
留給家人。昨日是他的結婚紀念日，更重要的是
他要陪伴和引導剛剛懂事的小兒子收看閱兵的直
播。陳中威特別提到，其實之前幾天已經引導孩
子們收看了閱兵村的新聞，一定要讓他們知道就
像閱兵的方隊整齊劃一並非一日練成，今天的幸
福生活來之不易，要倍加珍惜。
行事低調的陳中威近年來為推動滬港文化交流

做了很多工作：支持舉辦了滬港金融文化論壇、
促成香港演藝學院畢業生來滬交流等等。現在，
他還在為香港吉祥物總會與內地各省市吉祥物互
訪交流牽線，並協助滬港的籃球界組成聯合隊赴
美參賽。他的曾祖父陳順通是中國第一代船王。
抗戰時期，家族的四艘巨輪相繼遭到日方炮火而
沉沒。新中國成立後，家族四代開始了向日本索
賠的「接力」並最終勝訴。但接下來數十年，敗
訴的日方公司一直拒絕賠償，直至2014年，上海
海事法院排除萬難，扣押了該日企停泊在中國境
內港口的商船，迫使其最終付清了全部賠償金加
利息。
回憶起往事，陳中威的眼眶仍然有些濕潤，他
說，雖然祖父和父親相繼離世，但推動他們家
族前仆後繼迎難而上的除了毅力，更有國
家始終不渝的支持。特別是最終勝
訴，沒有祖國的強大是不可

能的。

■在內地打拚的港人羅沛賢抱着女兒看閱兵直播。
香港文匯報陝西傳真

■深港物流界人士一同觀看國慶閱兵直播。 香港文匯報記者李昌鴻攝

■海峽兩岸青年交流協會執行長
鄭博宇首赴現場。 受訪者供圖

■陳中威帶着小兒子一起收看閱兵。 受訪者供圖

■深港物流界人士共同慶祝祖國70華誕。 香港文匯報記者李昌鴻 攝

港生有話說

北京大學港生徐天賜

中國的騰飛發展成果來之不易，作為中國
人，我深感驕傲。希望畢業後有機會到內地
基層鍛煉，並在回香港後做兩地青年溝通的

橋樑，促進港青對國家的了解。

中國政法大學港生李昱賢

我想對香港的同齡人說，香港也是祖國不可
分割的一部分，作為香港人理應積極地與內
地進行友好交流，共同為國家的美好明天而

奮鬥。
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■香港文匯報記者 江鑫嫻、馬靜 北京報道

很慶幸我們生活在和平年代，而這一切是許
多英勇的烈士用鮮血和生命換來的。作為一
名香港青年，我們當務之急是認真學習，珍
惜和平安寧的生活環境和便利，為兩地人民服

務，為祖國的高速發展作出貢獻。

中央財經大學港生邱恆欽
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